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Comme ils le font chaque année, les élèves d'élémentaire, de 6e et de 4e de Notre-Dame-des-Missions ont disputé une course contre la faim, le jeudi 23 mai.
Une initiative solidaire à petites ou grandes foulées qui s'est déroulée dans la cour de l'établissement et le parc de Conflans, saluée par le Maire, Hervé Gicquel. 
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Chères Charentonnaises, Chers Charentonnais,

Le mois de juin est traditionnellement prolifique sur le plan des 
initiatives locales, des fêtes et des animations. Dans nos multi-
accueils, nos écoles, au sein des associations, mais aussi grâce à 
nos commerçants, les acteurs locaux se mobilisent pour témoigner 
du dynamisme de notre ville et de ses habitants en proposant des 
temps conviviaux rassemblant toutes les générations.
Je profite de cet édito pour remercier chaleureusement les 
Charentonnais ayant participé à notre premier Budget participatif qui 
s’est clôturé le 15 mai. Ils ont pu soumettre leurs votes, en ligne ou 
par bulletin papier, et nous pouvons nous réjouir collectivement de 
la vitalité de notre démocratie locale qui a ainsi pu se manifester.
Plus de 1 200 votes exprimés ont définitivement été comptabilisés.

Vous pourrez consulter la liste intégrale des gagnants sur 
lafabriquecitoyenne.charenton.fr. Notre objectif est de réaliser sous 
deux ans, en étroite collaboration avec les porteurs de projets et les 

habitants, les initiatives qui ont remporté vos suffrages.
Par ailleurs, les réunions publiques des Conseils de Quartier ont 
débuté le 29 mai dernier par le secteur Valmy et se poursuivront au 
cours du mois de juin. Ces rencontres de proximité sont organisées 
dans un esprit convivial et favorisent les échanges entre nos 
concitoyens. Avec les équipes d'animation composées des élus 
référents et des conseillers de chaque quartier, nous vous invitons 
à y participer.

Elles seront aussi l’occasion de vous présenter les grandes opérations 
de la ville en cours et à venir comme le réaménagement et la 
végétalisation de la place des Marseillais, la rénovation du square du 
11 novembre, la création du nouveau parc de l’Hôtel de Ville, la 
modernisation de l’aire de jeux du jardin du Cardinal de Richelieu, la 
réfection du terrain du stade de football Henri Guérin, le ravalement 
de l’école Briand dans une démarche d’économies d’énergie avec 
l’installation d’un système de ventilation et de traitement de l’air.
A la suite de l’aménagement original de la voûte du commandant 
Delmas, nous y aborderons aussi l’opération d’embellissement de 
notre halle aux comestibles et l’installation provisoire des stands de 
notre marché sur la place Briand. 

La modernisation d’une ville va de pair avec un volontarisme en 
matière d’aménagement urbain qui doit aussi conforter les commerces 
locaux participant à l’attractivité d’un territoire. Nous constatons, ici 
et ailleurs, que des boutiques baissent définitivement leur rideau 
dans un contexte de difficulté économique accentué. Les commerces 
ont besoin de vous, alors je vous invite plus que jamais à solliciter 
leurs services et à acheter leurs produits mais également à consulter 
notre plateforme www.charenton-commerces.fr.

Enfin, l’organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 
voit le déploiement de mesures exceptionnelles pour garantir la 
sécurité du public et des villes concernées. Notre commune sera 
concernée par d’importantes restrictions de circulation et de 
stationnement durant plusieurs jours en raison de la cérémonie 
d’ouverture qui se déroulera sur la Seine le 26 juillet et des épreuves 
cyclistes du contre-la-montre, avenue de Gravelle, le 27 juillet 
prochain. Nous communiquons depuis quelques semaines dès que 
nous obtenons des informations et nous vous invitons à bien anticiper 
vos déplacements.

Bonne lecture

Hervé GICQUEL | Maire de Charenton-le-Pont | Vice-Président du Conseil départemental du Val-de-Marne
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‹ RETOUR EN IMAGES ›

79E ANNIVERSAIRE DE LA VICTOIRE DU 8 MAI 1945    Un public nombreux et de toutes générations a participé à la cérémonie commémorant 
la victoire marquant la fin de la seconde guerre mondiale. Le Maire, Hervé Gicquel, et Jean-Marc Boccara, Adjoint au Maire chargé des 
Animations et du monde combattant, étaient entourés de Christian Cambon, Sénateur, de Philippe Bourdajaud, Premier Adjoint au Maire de 
Saint-Maurice, de membres des conseils municipaux de Charenton et Saint-Maurice, des représentants des associations patriotiques, des 
forces de sécurité, des autorités militaires et des membres de conseils municipaux des jeunes Charentonnais et Mauritiens. Des écoliers 
d’Aristide Briand, Pasteur, Valmy, Anatole France et du conservatoire ont formé une grande chorale devant le monument aux morts en lien 
avec les équipes du conservatoire et leurs professeurs. Bien plus qu’une simple cérémonie officielle, ce rendez-vous patriotique est un acte 
de mémoire, un rappel constant de l'horreur de la guerre et de la nécessité de préserver la paix à tout prix.

MÉDAILLÉS DU TRAVAIL    C’est une tradition : 
le 22 avril, le Maire, Hervé Gicquel, 
accompagné de Michel Herbillon, Député 
du Val-de-Marne, et de plusieurs membres 
du Conseil municipal dont Valérie Lyet, 
Conseillère municipale déléguée en charge 
des Affaires civiles ont remis leur diplôme 
et quelques présents aux Charentonnais 
faisant partie de la dernière promotion des 
médaillés du travail. L’occasion de les mettre 
à l’honneur pour leur carrière professionnelle.

SPORT SUR ORDONNANCE    La journée Passerelle qui s’est déroulée 
le 17 avril à l’espace Nelson Paillou, visait à faciliter l'orientation des 
participants du dispositif "Sport sur ordonnance" vers les associations 
sportives de la ville. Objectif : intégrer l'activité physique dans leur 
routine quotidienne après leur sortie du dispositif. Une quarantaine 
de participants ont rencontré cinq associations qui ont proposé six 
ateliers. Une table ronde ouverte à tous s’est ensuite tenue à l’Hôtel de 
Ville. Elle a mis en lumière les bienfaits de l'activité physique et d'une 
alimentation saine. 
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‹ RETOUR EN IMAGES ›‹ RETOUR EN IMAGES ›

EXPOSITION "EMPREINTES 1924-2024, 100 ANS 
D'HÉRITAGE OLYMPIQUE"   Présentée jusqu'au 
8 septembre sur les grilles et le parvis de 
l'Hôtel de Ville, son vernissage s’est déroulé 
le 13 mai 2024. Elle revient, en images, sur 
l’histoire des Jeux, à l’occasion des Jeux 
olympiques et paralympiques de Paris 2024. 
Des animations musicales ont été assurées 
par les élèves du Conservatoire et des jeunes 
du service municipal jeunesse, alors que le 
club Cheer Excess de Charenton a proposé 
une démonstration de Cheerleading. 

109E ANNIVERSAIRE DU GÉNOCIDE DES ARMÉNIENS DE 1915!  La 
commémoration s’est tenue le 26 avril au Khatchkar du square de la 
Cerisaie (17, rue Paul Eluard) à Charenton-le-Pont. Elle s’est déroulée 
en partenariat avec l'Alliance franco-arménienne du Val-de-Marne et en 
présence notamment du Maire, Hervé Gicquel, de Jean-Marc Boccara, 
Adjoint au Maire chargé des Animations et du monde combattant, de 
Michel Herbillon, Député du Val-de-Marne, d’Olivier Capitanio, Président 
du Conseil départemental du Val-de-Marne, d'Igor Semo, Maire de 
Saint-Maurice, de Marie-France Parrain, Maire de Maisons-Alfort et 
d’associations d’anciens combattants. Sont également intervenus 
différents représentants de la communauté arménienne. 

DISTRIBUTION DU MUGUET AUX SENIORS    Un jour 
avant la date symbolique du 1er mai marquant la 
Fête du travail, le 30 avril donc, le Maire, Hervé 
Gicquel, et Chantal Lehout-Posmantier, Adjointe 
au Maire déléguée aux seniors, se sont rendus 
à la Résidence Jeanne d’Albret pour remettre un 
pot de muguet à chaque résident.
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‹ RETOUR EN IMAGES ›

VIDE-GRENIERS DU LIONS CLUB  Si le soleil a 
quelque peu tardé à pointer le bout de son 
nez, la 29e édition du vide-greniers du Lions 
Club a encore été un succès. De nombreux 
curieux sont venus en quête de la pépite au 
gré des exposants ayant répondu présent.

REUNION PUBLIQUE ZAC CHARENTON-
BERCY    Elle s’est tenue le 25 avril 
au gymnase Maurice Herzog en 
présence notamment du Maire, 
Hervé Gicquel, et de Benoît 
Gailhac, Adjoint au Maire en charge 
de l’Aménagement urbain et de la 
Politique de l’habitat. Riverains 
et habitants de Charenton ont pu 
y mesurer l’avancée du projet à 
l'occasion de la présentation du 
permis de construire délivré sur 
la première phase de l'opération. 
Rappelons que la ZAC Charenton-
Bercy est une importante opération 
d’aménagement permettant à 
Charenton de développer sur plus 
de 400 000 m² son attractivité 
économique, environnementale, 
résidentielle et urbaine à l’échelle 
du Grand Paris et de renforcer la 
qualité de vie de ses habitants.

KIOSQUE EN MUSIQUE    Les concerts gratuits 
au kiosque de la place Aristide Briand sont de 
retour, en fanfare.
Le samedi 20 avril, le Melody's Big Band de 
Limeil-Brevannes a réuni petits et grands dans 
une belle ambiance. Le samedi 25 mai, c'est 
l'ensemble de saxophones du Conservatoire 
qui est intervenu. Le 8 juin, ce sera le Big 
band du Conservatoire, avant deux nouveaux 
rendez-vous prévus en septembre et en 
octobre.

SOIRÉE JEUX DU SERVICE JEUNESSE   Encore 
un succès ! Le 26 avril, plus de 100 jeunes 
et moins jeunes se sont retrouvés à l’Espace 
jeunesse pour la dernière soirée jeux de 
l’année.
Ce rendez-vous ludique et intergénérationnel 
a permis aux familles, aux jeunes donc et 
aux parents, de se rencontrer et de prendre 
plaisir autour du jeu et des thèmes du sport 
et de la littérature.
Pour les plus petits, un espace petite enfance 
était proposé avec des jeux de construction.
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‹ RETOUR EN IMAGES ›‹ RETOUR EN IMAGES ›

VIDE-GRENIERS DE L’AFC   Ils sont passés 
entre les gouttes. Exposants et visiteurs 
du vide-greniers de l’Association des 
Familles de Charenton, comme chaque 
année, étaient nombreux à investir la 
place Aristide Briand. Le dimanche 19 
mai, vêtements, jouets, vaisselle ou 
tuba, il y en avait pour tous les goûts. 

DELEGATION ANGLAISE  Des 
représentants de la ville jumelle 
britannique de Charenton, Trowbrige, 
ont séjourné en mai dans la commune. 
Le 17 mai, une réception a été 
organisée à l’Hôtel de Ville, en présence 
du Maire, Hervé Gicquel, du président 
du Comité de jumelage, René Freysz 
et de Pascale Melse, présidente de 
la section Grande-Bretagne. A noter 
que le Maire de Trowbridge, Stephen 
Cooper a été réélu en ce même mois 
de mai. Dans la cité anglaise, les 
Maires sont renouvelés chaque année.

JOURNEE NATIONALE DU SOUVENIR DES VICTIMES 
ET HEROS DE LA DEPORTATION    La cérémonie s’est 
déroulée le 28 avril au Monument aux Morts de Saint-
Maurice en présence des Maires de Saint-Maurice, 
Igor Semo, et de Charenton, Hervé Gicquel, ainsi que 
de Jean-Marc Boccara Adjoint au Maire de Charenton 
délégué aux Actions commémoratives et au Devoir de 
mémoire et de Mike Budakci, Adjoint au Maire de Saint-
Maurice chargé des Commémorations. Associations 
d'anciens combattants, de résistants et de déportés 
se sont associées à cette commémoration.

VACANCES POUR CEUX QUI RESTENT    Les 
accueils de loisirs de la Ville ont organisé 
différentes animations, visites, chez 
les sapeurs-pompiers par exemple, et 
ateliers pour les jeunes Charentonnais 
lors des vacances de printemps. 
Ici il s’agit de l’accueil 4 Vents de la 
maternelle.

BOL D’AIR  Un séjour enfance 
de printemps s’est déroulé à 
Sargé-sur -Braye (Sarthe). Il était 
organisé par la Ville.



8  Magazine l Juin 2024

EVENEMENT 
—

Jeux olympiques Paris 2024 :
anticiper et préparer

ses déplacements
Les épreuves du contre-la-montre cycliste emprunteront l’avenue 
de Gravelle fin juillet. Outre des restrictions de circulation et de 
stationnement, ce passage nécessite la réfection de la chaussée de 
cet axe en juin. De plus, les barges qui navigueront sur la Seine pour la 
cérémonie d’ouverture étant amarrées sur les quais de la commune, 
une zone rouge où la circulation motorisée sera interdite (sauf 
autorisation), sera mise en place. Les dates et les dispositifs en détails. 

‹ DÉCRYPTAGE ›
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‹ DÉCRYPTAGE ›

La France accueillera les Jeux olympiques et 
paralympiques cet été. Les compétitions se 
concentreront au cœur de l’agglomération 
parisienne. 

La carte interactive anticiperlesjeux.gouv.
f r / c a r t e - i n t e r a c t i v e - i m p a c t s -
deplacements-ile-france permet de 
découvrir les zones touchées par des 
restrictions de circulation. Il convient de 
signaler qu’en ce qui concerne Charenton, 
les secteurs concernés évoluent en fonction 
des horaires lors d’une même journée et en 
particulier les 24, 26 et 27 juillet.

La commune de Charenton sera concernée 
à double titre par cet événement. 

• Cérémonie d’ouverture des Jeux 
olympiques (rive sud de Charenton)

Les barges de la cérémonie d’ouverture 
seront amarrées sur la Seine au niveau de 
Charenton. Par conséquent, une zone dite 
rouge sera mise en place sur la commune du 
18 au 26 juillet dans les quartiers sud de la 
ville. Un Pass Jeux est nécessaire en zone 
rouge uniquement pour les déplacements en 
véhicules motorisés, et pour chacun des 
passagers de plus de 13 ans.

• Le Pass Jeux pourra être sollicité sur la 
plateforme dédiée pass-jeux.gouv.fr. Il sera 
envoyé une fois la demande validée. Si 
vous réalisez votre inscription après la mise 
en place des périmètres, il n’est pas certain 
que vous recevrez votre Pass Jeux à temps 
en raison du délai de traitement. Pensez 
donc à anticiper votre demande !

• Ce Pass personnel et gratuit se matérialise 
par un QR code à présenter aux points d’accès 
aux périmètres concernés. Des contrôles 
seront réalisés aux points de passage par les 
forces de l’ordre, avec vérification d’identité.

Attention, dans le périmètre rouge il sera 
interdit de circuler avec un véhicule motorisé 
sauf les personnes autorisées et sur 
présentation du Pass Jeux.

Listes des personnes éligibles sur : 
prefecturedepolice.interieur.gouv.fr/sites/
d e f a u l t / f i l e s / D o c u m e n t s / l i s t e _
personnesautorisees_jo_horsceremonie.
pdf

• Epreuves cyclistes du contre-la-montre 
avenue de Gravelle (rive nord de Charenton)

Les contre-la-montre cyclistes passeront par 
notre ville, ce qui impactera la circulation et le 
stationnement de la commune. En revanche, 
il n’y aura pas de Pass avec QR Code à 
présenter dans ce secteur.
• Le mercredi 24 juillet, la circulation sera 
fermée sur l’intégralité de l’avenue de Gravelle 
de 11h30 à 23h30 afin que les coureurs se 
familiarisent avec le parcours
•  Le samedi 27 juillet, pour le déroulement 

de l’épreuve elle-même, la circulation sera 
coupée sur le même tronçon de 9h30 à 
22h30.

• Les rues pénétrantes sur l’avenue de 
Gravelle seront également fermées à la 
circulation (consultez la carte interactive).

Attention, la Préfecture de Police impose pour 

des raisons de sécurité une neutralisation de 
l’ensemble du stationnement de l’avenue de 
Gravelle du 20 juillet à 8h jusqu’au 30 juillet 
à 6h.

Les éléments arrivant au fur et à mesure, la 
Ville détaillera au fil des prochaines semaines 
les informations relatives à cet événement et 
à ses conséquences sur votre vie quotidienne. 
Plus d’informations, demandes de QR codes 
et justificatifs à fournir sur pass-jeux.gouv.fr

Dernière conséquence des JO à Charenton, 
le marché alimentaire ne pourra se tenir 
les 24 et 27 juillet.

Les volleyeuses chinoises 
s’entraîneront à Charenton
Le détail n’en est pas encore connu, qu’il 
s’agisse du calendrier ou des lieux, mais 
ce qui est sûr, c’est que les autorités 
sportives chinoises ont choisi Charenton 
pour accueillir les entraînements de son 
équipe féminine de volley-ball.

Emplois Jeux olympiques Paris 2024
Depuis plus d’un an, l’agence France travail de Maisons-Alfort, dont dépend la 
commune de Charenton, est mobilisée pour répondre aux besoins de recrutements 
d’entreprises attributaires des Jeux olympiques et paralympiques, notamment 
dans les domaines de la sécurité et du nettoyage. L’agence accompagne trois 
entreprises attributaires de son territoire : Onet Main sécurité, DMH et Onet 
Propreté en organisant des évènements hebdomadaires. A ce jour, plusieurs 
centaines de recrutements ont été réalisés (avec formations financées par 
France travail pour la plupart) et d’autres sont en cours. Face à la demande, cette 
mobilisation se poursuit ces prochaines semaines. emplois2024.fr

De même, cette course nécessitant la 
rénovation d’une partie du revêtement de 
chaussée, il sera interdit de stationner sur 
l’avenue de Gravelle du 5 au 7 juin. La 
circulation sera neutralisée dans le sens 
Paris / Saint-Maurice les 5 et 6 juin.
Elle sera interdite, dans les deux sens, 
dans la nuit du 6 au 7 juin.
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‹ ENSEMBLE ›

Lorsque l’été est là, arrive le risque d’une éventuelle canicule. 
Pour limiter au maximum les conséquences dramatiques de 
fortes chaleurs chez les personnes âgées ou vulnérables, la 
Ville a mis en place un dispositif de veille adaptée. 

Même si été rime avec vacances, bien des seniors et 
personnes fragilisées résident, durant cette période, à 
Charenton. La Municipalité ne les oublie pas et, sous la 
coordination du Centre communal d’action sociale (CCAS), 
relance le plan bleu jusqu'au 31 août visant à éviter isolement 
et problèmes de santé pendant les chaleurs estivales.

Faites-vous connaître dès maintenant en contactant
le CCAS, au Centre Alexandre Portier
au 01 45 18 36 18 ou seniors@charenton.fr

SANTÉ PUBLIQUE 

Plan canicule

VOYAGE 

Les seniors au château
de la Plinguetière

Excursions, visite de Nantes, ou visite des 
machines de l'île… la Ville a proposé du 
22 au 29 avril un séjour au château de la 

Plinguetière (Loire-Atlantique). Visiblement, 
le programme qui leur avait été réservé 

était particulièrement copieux.

DEMOCRATIE LOCALE
Participez aux trois prochaines réunions de quartier
Après les réunions des quartiers Valmy et Centre, trois rendez-vous sont prévus au cours 
du mois de juin. Ils sont l’occasion pour les citoyens de s’informer et d’échanger avec le 
Maire, Hervé Gicquel, les élus et les conseillers de quartier sur l'actualité récente de la 
Ville, ses réalisations et ses projets futurs et plus particulièrement ceux de leur quartier.

Quartier Bercy : mardi 11 juin à 19h à l’école Robert Desnos, 1 rue Robert Grenet
Quartier Pasteur : jeudi 20 juin à 19h à l’école Pasteur, 1 rue Jean Moulin
Quartier Pont : mardi 25 juin à 19h à l’espace Toffoli, 12 bis rue du Cadran
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‹ ENSEMBLE ›

Jeudi 16 mai, était inaugurée "La Parent’aise". Être parent est en 
effet un apprentissage de tous les jours. Des doutes, des questions, 
des inquiétudes se mêlent au bonheur d’accueillir et d’accompagner 
son enfant. 
"La Parent’aise" est une nouvelle réponse pour accompagner ces 
derniers à Charenton, lors d’un moment convivial de jeu avec l’enfant 
de moins de 6 ans, dans un lieu dédié à la rencontre entre enfants, 
parents et professionnels. 
L'inauguration a eu lieu le 16 mai, en présence du Maire, Hervé 
Gicquel, de Pascal Turano, premier Adjoint au Maire et de Nicole 
Menou, Conseillère municipale déléguée à la Petite enfance.

2 rue Etienne Méhul (quartier de Bercy), tél. : 01 46 76 65 05
Le lundi, le mercredi et le vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h30, 
le mardi de 14h à 18h30 et le jeudi de 14h à 17h30.

ENFANCE

Un nouveau lieu pour accompagner les parents

Soupe solidaire. Remise du 
chèque de 1 200 euros à l’épicerie 
solidaire Au Petit Plus par le Lions 
Club. La somme a été récoltée lors 
de la "Soupe des chefs" qu’il avait 
organisée les 9 et 10 mars. Neuf 
restaurateurs avaient alors mis en 
vente des soupes qu’ils avaient 
confectionnées.

Le Territoire Paris Est Marne & Bois en partenariat avec Ecosystem intègre désormais le dispositif 
"Je donne mon électroménager". L’éco-organisme à but non lucratif, agréé par les Pouvoirs publics 
pour prolonger la durée de vie des équipements électriques, grâce à la réparation, le réemploi ou 
à défaut le recyclage, collecte chez vous, gratuitement et sur rendez-vous, l’électroménager dont 
vous souhaitez vous défaire. Avant 
de sélectionner l’horaire et le 
jour de votre collecte, voici les 
i n f o r m a t i o n s indispensables : ne 
sortez pas le ou les produits sur le 
trottoir puisque l’enlèvement se fait 
au sein de votre domicile, soyez 
présent sur le jour et créneau horaire 
que vous choisirez et soyez joignable 
puisque l’équipe d’Ecosystem vous contactera par téléphone avant son arrivée.
Pour l’instant cela ne concerne que le gros électroménager (cave à vin, congélateur, cuisinière, 
avec foyers électriques, gaz, induction ou vitrocéramique, four, four à micro-ondes, hotte 
aspirante, lave-vaisselle, lave-linge, plaque de cuisson, réfrigérateur, réfrigérateur américain 
et sèche-linge).
jedonnemonelectromenager.fr

ECO-GESTE

Débarrassez-vous
gratuitement de votre électroménager
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‹ EN DIRECT ›

COMPOSTAGE
Les Semeurs du pont

ont animé des ateliers
A l’occasion de l’événement national "Tous au compost", les Semeurs du pont

ont animé, le 6 avril, des ateliers dans les jardins partagés du square Paul Eluard,
du parc de Conflans et du jardin du Cardinal de Richelieu. L’objectif était de valoriser

la pratique du compostage de proximité des déchets organiques.

ASSAINISSEMENT 
Le Département a investi quai des Carrières

Au mois de mai, le Département du Val-de-Marne y a investi plus de 50 000 euros. 
L’objectif étant d’améliorer la santé publique et l’environnement, il s’agissait d’entretenir 
et de moderniser son réseau d’assainissement. Il a réhabilité un collecteur des eaux 
usées. 

Il s’agit d’un déversoir d’orage qui évitera toute pollution de la Seine en cas de fortes 
pluies. Le chantier de réhabilitation s’est fait par l’intérieur du collecteur.

ENFANCE
Le point sur l’école maternelle La Cerisaie et le multi-accueil Archevêché

Notre pays connaît, depuis 2010, une baisse sensible de la natalité et notre 
commune ne fait pas exception à cette tendance. En raison de ce contexte, 
la Municipalité en lien avec l’Education nationale va procéder à une fermeture 
progressive de l’école maternelle La Cerisaie. Pour cette dernière, afin 
d’anticiper la suppression de classes à venir et préserver les enfants, deux 
scénarios étaient possibles : une fermeture dès 2024 ou une fermeture 
progressive jusqu'en 2025. Le 15 février dernier, la Ville a proposé aux 
parents concernés de se prononcer par un sondage en ligne. 58,9 % d’entre 
eux a participé. Parmi les votants, 65,2 % se sont exprimés en faveur d’une 
fermeture progressive jusqu’en 2025 et 34,7 % en faveur d’une fermeture 
définitive dès 2024. La décision a donc été prise du maintien d’ouverture de 
l’école La Cerisaie avec deux classes en septembre 2024 et d’une fermeture 
définitive en septembre 2025. Ainsi à la rentrée 2024, les élèves de petite 
section feront leur rentrée à l’école Champ des Alouettes ou Conflans tandis 
que les moyennes et grandes sections resteront à la Cerisaie. L’Education 
nationale et la collectivité mettront tout en œuvre pour maintenir la même 
qualité d’accueil auprès des enfants de ces deux classes (maintien des 
accueils périscolaires matin, midi et soir et accueil du mercredi à Conflans 

ou à Champ des Alouettes avec les référents animateurs de la Cerisaie). Il en va de même pour le multi-accueil Archevêché qui fermera le 
2 août prochain en raison de difficultés logistiques et techniques liées au bâtiment et aussi eu égard au même contexte démographique. 
En effet, malgré les interventions nombreuses et coûteuses réalisées depuis plusieurs années, l'ancienneté voire la vétusté du bâtiment 
ne permet pas d'envisager des travaux plus importants de restructuration dans des conditions satisfaisantes et sans incidences financières 
significatives. Là encore, les 17 familles concernées ont été informées et tous les enfants seront accueillis, dès le 2 septembre 2024, dans 
une structure située à proximité de leur domicile.
Pour toute question, contacter le service enfance par mail : enfance@charenton.fr 
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CADRE DE VIE
Charenton modernise son mobilier urbain
Les mobiliers urbains font partie intégrante du quotidien d’une ville et de ses habitants. Ces 
aménagements améliorent l'appréciation de l'espace public tout en offrant des services et 
des informations utiles aux habitants. La Municipalité de Charenton vient de renouveler son 
contrat de mobilier urbain.
L’installation de nouveaux panneaux qualitatifs d’affichage administratif, d’affichage associatif 
mais aussi d’abribus et de totems indiquant les zones commerçantes vient de débuter et 
s’étalera sur plusieurs semaines. 
Les panneaux d’affichages électroniques vont quant à eux être remplacés par des panneaux à 
LED plus économes en énergie. Ces derniers, sur décision du Maire, seront éteints entre 1h et 
6h du matin pour limiter leur impact lumineux sur leur environnement immédiat et limiter leur 
consommation d'énergie. Les sanitaires publics et automatiques seront également changés.
Le renouvellement puis l’entretien du mobilier est totalement pris en charge par le 
concessionnaire, grâce à la commercialisation publicitaire de certaines faces de ces dispositifs.

SNCF
Poursuite des travaux au Technicentre Sud-Est européen

Sa modernisation passe par la construction, dès ce mois de juin, de nouveaux 
bâtiments de maintenance TGV. Les campagnes de reconnaissance du sous-sol 
ont permis d’identifier les emplacements correspondant à d’anciennes carrières 
qui doivent être comblées aux alentours de la passerelle Valmy. Les contraintes 
de certains matériaux de comblement imposent des livraisons par voies routières 
et une préparation à proximité de la zone de comblement. En conséquence, une 
centrale d’injection sera installée dans les emprises SNCF. Elle sera approvisionnée 
par des toupies routières. Aucune place de stationnement automobile en voirie ne 
sera supprimée pendant les travaux.
Les matériaux de comblement seront ensuite pompés jusqu'aux zones à combler 
sans impact sur les circulations piétonnes à l’aide d’une canalisation cheminant sur 
la passerelle Valmy. Les travaux de comblement sont prévus de jour et de nuit (hors 
week-end) pendant 13 semaines, et jusqu’au début du mois de juillet.
Toute question est à adresser par mail à : travaux-atelier-TGV@sncf.fr

Conseil municipal
Deux délibérations sur l’énergie ont été 
adoptées, lors de la séance du 3 avril, 
qui visent à favoriser les économies 
d’énergie et le recours aux énergies 
durables. Il s’agit de "l’autorisation 
donnée à Monsieur le Maire de signer 
une convention de partenariat au titre 
de l'accompagnement en ingénierie 
dans le cadre du projet de solarisation 
métropolitain" et de "l’autorisation 
donnée à Monsieur le Maire de 
signer la convention d'engagement 
au titre de la mise en place d'un 
outil métropolitain de supervision 
énergétique des bâtiments publics". Le 
premier dispositif sera amené à être 
utilisé si la Ville décide d’installer des 
panneaux photovoltaïques sur l’un de 
ses équipements publics.

Plus de 1 200 votes exprimés ont 
définitivement été comptabilisés 
dans le cadre du premier Budget 

participatif de Charenton.
Le vote était organisé du 15 février 

au 15 mai. Les projets 
retenus sont consultables sur :

lafabriquecitoyenne.charenton.fr

BUDGET PARTICIPATIF 



14  Magazine l Juin 2024

‹ EN BREF ›

ETAT CIVIL

CERTIFICATION 
D’IDENTITE

-
Depuis le 27 mai, les Charentonnais majeurs 
peuvent procéder à la certification de leur 
identité numérique à l’état civil. Pour pouvoir 
certifier son identité numérique en mairie, 
plusieurs conditions sont nécessaires :

1.  Être détenteur de la CNIE (carte nationale 
d’identité européenne), délivrée depuis mars 
2021,

2.  Être majeur,
3.  Télécharger (sur smartphone compatible) l’application France Identité.

L’application France Identité est un nouveau service public permettant de créer son 
identité numérique. Elle permet de prolonger les usages de la carte d’identité dans 
le monde numérique (authentifier son identité lors de démarches en ligne), mais aussi 
dans le monde physique (contrôles routiers par les forces de l’ordre, retrait d’un colis..). 
Cette application est gratuite, facultative et révocable à tout moment. Elle n’a pas 
vocation à remplacer la carte d’identité et les démarches physiques existantes, mais 
permet de limiter les risques d’usurpation de l’identité (données d’identité présentes 
dans la CNIE) et de prouver son identité en ligne. 

Procédure :

1.  L’usager initialise sa demande de "certification" dans son application et obtient un 
QR Code,

2.  Il fait vérifier son identité en se présentant devant un agent de mairie avec son 
titre et son QR Code.

3.  L’agent, au moyen d’un matériel spécifique, procède à une comparaison 
d’empreintes.

4.  L'usager sera informé entre 24h et 48h après son passage en mairie du succès 
ou de l’échec de sa démarche. L’information lui sera transmise dans son application 
France Identité et par mail à l’adresse associée à son compte.

France Identité
Gardez la maîtrise de vos données d’identité

Participer à 
l’incubation  
France Identité

Scanner le QR code pour en savoir plus

ART

RENCONTRE
DE CAPOEIRA

-
Le groupe de Capoeira Cadencia de Jogar, 
implanté à Charenton, a accueilli pour cette 
rencontre du 25 au 27 avril, plusieurs maîtres 
reconnus du Brésil. Tous les adhérents du 
groupe, du Val-de-Marne et de Seine-et-
Marne étaient réunis pour des stages, 
championnats, baptêmes et changement de 
grades sur la thématique des Jeux 
olympiques. Plus de 300 personnes ont 
participé à l’événement.

CONFERENCES 

PERTURBATEURS 
ENDOCRINIENS

-
L’association Women engaged for a common 
future va sensibiliser les parents aux 
substances toxiques qui peuvent être 
présentes dans l’environnement domestique, 
de mi-juin à début juillet, lors de "Cafés 
parents".
La période qui court de la conception de 
l’enfant à ses deux ans influence son 
développement et sa santé future. 
Alimentation, détergents, cosmétiques, 
puériculture… Lors de ces "Cafés" seront 
présentés les polluants à éviter dans ces 
produits. Des solutions et alternatives 
simples, concrètes et faciles à adopter à la 
maison, seront présentées.
Réservé aux parents dont les enfants sont 
accueillis dans les crèches. 

Mardi 11 juin de 16h à 18h, multi-accueil 
Archevêché, 2 rue de l’Archevêché

Mardi 18 juin de 16h à 18h, multi-accueil 
Simone Dorlanne, 7 avenue du Général 
de Gaulle

Jeudi 27 juin, de 16h à 18h, multi-accueil 
Bordeaux, 39 rue des Bordeaux

Mardi 2 juillet, de 16h à 18h, multi-
accueil Victor Basch, 9 bis rue Victor 
Basch

Jeudi 4 juillet, de 16h à 18h, multi-
accueil Petit Château, 87 rue du Petit 
Château

UNIVERSITE

CAPACITE
EN DROIT 

-
L’Université de Paris Est Créteil 

(UPEC) propose une formation à la 
capacité en droit. D’une durée de 
deux ans pour non-bacheliers, elle 

ouvre l'accès aux carrières 
juridiques et administratives ainsi 

qu'aux études supérieures en 
Licence et Master.

u-pec.fr

BUDGET PARTICIPATIF DE LA REGION

SOUTENEZ 
CHARENTON 

-
Du 10 au 30 juin 2024, les 

Franciliens peuvent voter en ligne 
pour leurs projets préférés. La 
Ville de Charenton a proposé 

l’acquisition d’un nouveau bus 
service et de vélos pour son 

dispositif Savoir rouler.
Vote sur iledefrance.fr 
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Aménagement et cadre de vie :
les dernières réalisations

Création ou requalification de jardins, végétalisation de la place des 
Marseillais ou nouvelle aire de jeux pour les enfants. Ces prochaines 
semaines, plusieurs opérations visant l’amélioration du cadre de vie des 
Charentonnais vont se concrétiser. Plus largement, l’investissement 
de la Ville et de ses partenaires touchent à de nombreux aspects 
de la vie quotidienne des habitants. Nous reviendrons plus en 
détails sur certains de ces projets dans nos prochains numéros.

‹ GRAND ANGLE ›
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‹ GRAND ANGLE ›

Objectifs : 
• Faciliter l’accueil du public
• Valoriser un bâti historique central
• Désimperméabiliser et végétaliser la ville
• Valoriser un espace sous exploité en coeur de ville
• Répondre aux attentes sociétales du bien-être en ville
• Connexion piétonne entre la rue de Paris et la rue Sully Début des travaux : juin 2024 (8 mois environ)

Elle doit rendre le square plus attractif, embellir le 
lien avec la villa Bergerac et sécuriser les circulations 
piétonnes. Un lien avec le parc de Conflans sera 
créé ainsi qu’un espace de jeux pour les tout-petits 
et un îlot de fraîcheur. 

Points clefs : 
• diversification des strates végétales pour favoriser 
la biodiversité 
• conservation du patrimoine arboré remarquable
• ouverture du square sur les espaces environnants 
tout en conservant le caractère intimiste du lieu. 
• espèces végétales sélectionnées sur des critères 
esthétiques, de gestion, de durabilité, mais 
également d’intérêt pour la biodiversité locale

En chiffres : 
1460 mètres carrés : la surface concernée par le 
projet
7 arbres plantés, 110 arbustes, 3 200 vivaces et 
13 800 bulbes
43 % : la part du montant estimé déclaré 
subventionnée
Début des travaux : juillet 2024 (7 mois)

Requalification du square du 11 novembre 1918

Création et aménagement du parc de l’Hôtel de Ville

Cette création participe de la volonté de la Municipalité de proposer davantage d’espaces verts 
à ses habitants, dans un contexte de dérèglement climatique. Ce nouveau parc public pourra 
accueillir de petites manifestations. Une partie servira de support pédagogique et pourrait 
accueillir de petits animaux pour constituer une ferme urbaine. 

En chiffres

  2100 mètres carrés : la surface 
concernée par le projet

  29 arbres plantés, 292 arbustes

  65 % : la part du montant estimé 
déclaré subventionnée
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‹ GRAND ANGLE ›

Le projet comprend notamment l’aménagement 
d’une promenade extérieure et de deux bosquets, 
ainsi que de deux allées de promenade intérieure 
qui s’ouvriront telle une faille dans les jardinières 
et desserviront deux "clairières" au milieu de la 
végétation. Afin de valoriser l’entrée de la galerie 
marchande, une surface sera déminéralisée et un 
passage piéton créé. L’ensemble disposera d’un 
habillage en lames de bambou. De nombreuses 
plantations sont prévues, comme l’installation de 
dallages en pierre reconstituée, de petits pavés en 
grès avec joints engazonnés.

Début des travaux : juillet 2024 (8 mois)

Requalification de la place des Marseillais

Rénovation de l’aire
de jeux du square 

Cardinal de Richelieu
Réalisée ces dernières semaines, elle a 
permis d’implanter de nouveaux jeux et de 
rénover le sol souple. Sur 346 m², les enfants 
de 1 à 12 ans peuvent retrouver 51 activités.

Inauguration le samedi 22 juin à 16h30. 
L'aire de jeux

du square Cardinal
de Richelieu, en cours

de finalisation, le 27 mai.
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Elle comprend le remplacement intégral du 
revêtement sportif en gazon synthétique 
avec un remplissage des fibres par du maïs, 
la remise en conformité de la structure 
portante, la refonte du réseau de drainage et 
d’évacuation des eaux de pluie et la rénovation 
des équipements (panneau d’affichage, main-
courante, fontaine d’eau potable, mobilier). 
Côté éclairage, le changement des projecteurs 
permettra de disposer de la technologie Led, 
offrant un éclairage plus qualitatif et économe. 

Début des travaux : juin 2024 (12 semaines)

Parking d'Aldi.

Les grands projets, ce sont aussi :
La rénovation du marché et de la voûte du Commandant Delmas, la réfection des façades de l’école Aristide Briand, la remise 
en peinture du kiosque de la place Aristide Briand ou la poursuite de l’installation de nouveaux ascenseurs à la résidence Bobillot 
d’ici 2027.

Supermarché Aldi et parking Jaurès : 
deux réalisations pour le stationnement

"C’est une grande satisfaction que d’inaugurer le parking d’Aldi 
entièrement rénové par l'ensigne Aldi après 4 ans de négociations. Les 
difficultés techniques et juridiques ont pu être levées une à une. C’est 
une avancée majeure pour le quartier du quai des Carrières", se félicite 
le Maire, Hervé Gicquel.

L’inauguration s’est déroulée le vendredi 17 mai, dévoilant le nouveau 
visage d’un parking qui était jusqu’alors délaissé. Les travaux ont débuté 
en juillet 2023 et se sont achevés en avril 2024, pour une ouverture du 
parking le 23 avril. L’investissement de 1 530 000 euros a permis le 
désamiantage, la mise en place d’une résine de sol, la remise en peinture 
complète, le carrelage des circulations piétonnes, le remplacement des 2 
ascenseurs, la reprise des gaines de ventilation, la création d’un contrôle 
d’accès et d’une signalétique.

Par ailleurs, le parking sous-terrain Jean Jaurès, situé sous l’école Anatole 
France, sera accessible en septembre ou octobre 2024. 

Réhabilitation du terrain de football du stade Henri Guérin

Innovation 
L’installation de deux cuves de récupération 
des eaux de 42m3 pour récupérer les eaux 
de pluie provenant des toitures du gymnase 
et des tribunes, afin de les réutiliser pour 
le nettoyage des voiries et l’arrosage des 
plantations.
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L’éloquence à NDM
Avec "Les Eloquentes", les élèves de 3e de l’ensemble scolaire Notre-Dame-des-Missions 
travaillent l’éloquence pour la troisième année. La maîtrise de l’oral étant un enjeu majeur 
dans notre société, il s’agit de permettre aux élèves de s’approprier des techniques pour mieux 
s’exprimer et prendre la parole en public en toute confiance, les entraîner à l’argumentation, 
les préparer à l’oral du brevet et poser des jalons en vue du "Grand oral" en terminale. 
Les professeurs de français 
de six classes ont travaillé 
en collaboration avec deux 
comédiens de la compagnie 
"Les Omnivores", sous forme 
d’ateliers avec des jeux 
théâtraux, pour maitriser la 
posture, le regard, la diction, 
s’approprier l’espace, et 
peu à peu laisser la place à 
l’improvisation. Le travail 
était ensuite prolongé 
en classe avant une 
démonstration d’éloquence 
en fin d’année, devant les 
familles.

Le "Café culturel" de NDM
Depuis deux ans, un café culturel à destination des lycéens, nommé "Café NDM", a été mis en place au sein 
de l’Ensemble scolaire Notre-Dame-des-Missions, à l’initiative de deux professeures de langues. Une fois par 
mois, un pays (Argentine, Algérie, Espagne, Allemagne, Portugal, Sénégal ou Chine) est fêté sur le temps 
du midi, avec des moments de présentation de celui-ci et de ses traditions, mais aussi des discussions, 
des animations, ainsi qu’un temps de partage d’un repas typique. Grâce à ce projet, ainsi qu’aux voyages, 
échanges et à toutes les initiatives favorisant l’apprentissage des langues mais aussi le dialogue interculturel 
et les engagements solidaires, l’établissement a obtenu en 2022 le label "Ouverture internationale" de niveau 
2, délivré par l’Enseignement catholique et en 2023 le label "Euroscol" délivré par le rectorat de Créteil.

Anatole France 
à Pierre 
Soulages

Des élèves de l’école Anatole France ont 
récemment découvert des techniques 
originales à l’atelier Pierre Soulages. Sous 
la houlette de Pascal Bertho et Milan 
Peterlongo, ils ont été initiés au principe 
de l’image animée avec la réalisation d’un 
feuilloscope et d’un thaumatrope.

Soulages 
olympique

A l’occasion des Jeux olympiques et 
Paralympiques Paris 2024, les élèves de 
l’atelier d’arts plastiques Pierre Soulages ont 
réalisé des vitrophanies qui ornent les portes 
des gymnases Tony Parker et de la piscine.Echange franco-allemand

Les élèves du Liebfrauengymnasium de Büren ont séjourné une semaine chez leurs 
correspondants de 4e germanistes de Notre-Dame-des-Missions. Cet échange scolaire 

entre les deux établissements a débuté en 1989. Leurs enseignants, enthousiastes, ont 
permis aux jeunes de découvrir leurs cultures respectives, de faire aussi quelques progrès 

en langue et de tisser parfois des liens d'amitié qui perdurent. Les jeunes Allemands ont 
visité des lieux emblématiques de la Capitale : la Tour Eiffel, le Louvre, Montmartre, les 
Champs Élysées, le Centre Pompidou ou les Halles… Du 3 au 10 juin, ce sera au tour des 

collégiens de Notre Dame des Missions de se rendre à Büren.
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Le Collège La Cerisaie sur la scène du T2R
Le projet artistique et culturel "Le Roman de Fauvel". Une "BD" du XIVe siècle "est mené en classe de 5e en partenariat avec le Château de 
Vincennes et deux intervenantes artistiques. Il s’agit d’un projet inter disciplinaire musique, histoire et lettres autour de l’univers du célèbre 
poème satirique médiéval. Après avoir été présenté dans le cadre des Olympiades culturelles le 5 avril au T2R, il sera à nouveau présenté le 
7 juin pour le spectacle de fin d'année.

Les jeunes du 
TCC championnes 

régionales et 
départementales

Quelle série ! Dans la compétition raquettes ados, les 
jeunes joueuses du Tennis club de Charenton (TCC) ont 
été sacrées championnes du Val-de-Marne le 1er mai à 
Créteil puis championnes d’Ile-de-France le samedi 18 
mai à Aulnay-sous-Bois. A seulement 13 ou 14 ans, elles 
font montre d’une détermination incroyable et visent 
le titre national. La compétition se déroulera les 22 et 
23 juin à Dinard (Ile-et-Vilaine). "Je n’ai jamais vu une 
telle envie de gagner. Quelle fierté pour le TCC d’avoir 
des compétitrices aussi battantes", salue leur coach, 
Claire Masson. 

Journée internationale
de la Terre

Dans le cadre d'une séquence sur l'environnement, des élèves de 4e du collège La 
Cerisaie ont conçu des affiches afin de sensibiliser les collégiens aux conséquences 
du réchauffement climatique. A l'occasion de la journée internationale de la 
Terre (Earth Day) du 22 avril, les élèves du collège se sont ainsi informés sur les 
conséquences actuelles et futures du dérèglement climatique et ont réfléchi aux 
bons gestes du quotidien afin de réduire au maximum les déchets et de mieux 
les recycler.

Forum des métiers
Le 1er Forum des métiers à destination des classes de 4e a eu lieu au collège La 
Cerisaie le mercredi 24 avril, réunissant des professionnels de tous horizons comme 
la comédienne charentonnaise Chanaël Meïmoun (lire son portrait dans Charenton 
mag de novembre 2023) ou des représentants de la commune de Charenton 
venus présenter leurs métiers. 
Les élèves ont pu s’informer 
sur les formations et conditions 
d’exercice des métiers du droit, 
de l’informatique, du cinéma ou 
du paramédical. De quoi leur 
permettre de s’interroger sur 
leurs centres d’intérêt dans la 
perspective notamment du stage 
en entreprise qu’ils devront 
effectuer en classe de 3e.
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Le CMJ à la Maison du combattant 
charentonnais
Le 6 avril, quelques membres du Conseil municipal des jeunes ont visité la Maison du 
combattant charentonnais.

Ils ont été guidés par Olivier Tollu, Président de 
la Société d'entraide de la Légion d'honneur 
du Val-de-Marne.
Il leur a, par exemple, détaillé les 
impacts de la Seconde Guerre mondiale 
à Charenton en compagnie de Jean-
Marc Boccara, Adjoint au Maire en 
charge des Actions commémoratives, 
et du Devoir de mémoire, de Léoli 
Matobo, Conseiller Municipal 
chargé de l’accompagnement 
du CMJ et d’Elise Longuève, 
Conseillère Municipale chargée des 
Partenariats  culturels extérieurs et 
éducation-culture.

Prix littéraires
de l’Amopa
Les prix de l'opération "Plaisir d'écrire", 
proposée par l'association des Membres 
de l’Ordre des palmes académiques du 
Val-de-Marne, ont été remis le 22 mai à 
l’Hôtel de Ville de Saint-Maur-des-Fossés. 
Plusieurs élèves charentonnais ont été 
distingués :

Lycée Robert Schuman
Emilie Laporte, 2e prix ex-aequo en "Jeune 
nouvelle" (2de), Elsa Chanvillard, 2e prix 
ex-aequo en "Jeune nouvelle" (1ère), 
Devy Dubois, 1er prix ex-aequo en "Jeune 
nouvelle " (Terminale), Shaily Tubiana, 1er 
accessit en "Poésie" (1ère) et Günel Aliyeva, 
1er prix ex-aequo en "Poésie" (Terminale).  

Collège Notre-Dame-des-Missions
César Borie et Stanislas Boyeldieu, 1er 
accessit en "Jeune nouvelle" (4e).

Comment résister aux écrans ? 
Ces dernières semaines, les écrans et surtout leur impact dans la vie quotidienne et sur la santé physique et mentale des plus jeunes, ont été 
le sujet de différents événements et initiatives, notamment le récent rapport d’un comité d’experts qui a eu un écho national. La Municipalité 
a organisé une projection du film "Lève les yeux : une classe face aux écrans" de Gilles Vernet (relayée dans les médias, en particulier sur 
la chaine LCP) à l’Espace Toffoli.
Le film a été l’occasion de débattre ensuite autour d’une conférence animée par Carole Thomas, intervenante de l’association "Lève les yeux" 
mais également consultante et professeur de français en collège. Elle a ainsi pu libérer la parole de parents inquiets ou en désarroi face à 

l’emprise des écrans sur leur adolescent mais aussi rassuré sur 
le rôle parental.

Cet événement a rassemblé près de 70 personnes (parents, 
grands-parents et enseignants) et une quinzaine d’enfants, 
encadrés par des animateurs municipaux dans une salle attenante 
permettant ainsi aux parents d’être disponibles durant la soirée.
La date du 14 mai n’a pas été choisie au hasard, puisqu’elle 
correspond au "Défi des 10 jours sans écran", événement national 
qui permet de sensibiliser parents et enfants autour de ce sujet.
A Charenton-le-Pont, des écoles ont été actives sur cette 
thématique : citons par exemple l’initiative du directeur de Port 
aux Lions qui a organisé un café des parents avant l’événement 
et aux directrices des écoles Briand et Anatole France.
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MIEL DE 
CHARENTON

Achetez-en
Le miel de Charenton, plusieurs fois 
primé au concours des miels de la 
région Ile-de-France, est désormais 
en vente chez Happy Bakery (16 rue 
de l’Archevêché).

ECO-DEFIS

Sousada Lamy, créatrice du Pink Concept, matérialise la notion d’Informatique 
durable. Pour cela, elle propose dépannage et réparations informatiques tout en 
multipliant les gestes respectueux de l’environnement.

La Ville de Charenton-le-Pont a lancé en 2023 l’opération "éco-défis des commerçants et 
artisans", en partenariat avec la Chambre de métiers et de l’artisanat et la Chambre de commerce 
et d’industrie. Ce dispositif vise à accompagner et valoriser les artisans et les commerçants 
engagés en faveur de la transition écologique. Chaque mois, nous faisons le portrait d’un des 
labellisés "or".
"J’appartiens à une génération qui ne jette pas", sourit Sousada Lamy. Alors, afin d’augmenter la durée de vie du matériel informatique en "changeant 
les comportements", elle a fondé le Pink Concept en 2010. Elle et ses équipes assurent dépannage et réparations informatique en boutique pour les 
particuliers. "Nous nous déplaçons également dans les entreprises", détaille-t-elle. Et dès le départ, outre l’essence même des services proposés 
par son entreprise, une démarche respectueuse de l’environnement, soucieuse de développement durable, a été mise en place. Le label Eco-défis 
vient saluer cet engagement. Il se traduit par un gros investissement d’isolation de leur boutique de la rue Sully, le recours à des objets connectés, 
ainsi les lumières s’éteignent-elles automatiquement lorsque l’alarme est enclenchée, et à des outils rechargeables pour éviter le recours à des 
piles. Sousada et ses équipes fuient les aérosols et la plupart des produits de nettoyages sont faits maison. "L’eau de javel est proscrite, toutes les 
ampoules sont bien sûr Led et nous réutilisons le papier comme brouillon", liste-t-elle. 
Revenir à "quelque chose de naturel" semble être son credo. N’a-t-elle pas souhaité évoluer dans un univers plus humain, en créant sa propre 
structure, après avoir travaillé dans des grandes entreprises ? La démarche va encore plus loin et se teinte aussi de solidarité. "Nous récupérons 
des ordinateurs qui ne fonctionnent plus, nous les réparons et les redonnons pour favoriser l’inclusion numérique. Nous avons équipé une salle 
informatique d’un collège au Sénégal ou une école à Arcueil", illustre-t-elle. 

Le moteur de cette démarche vertueuse ? "J’ai une petite fille de 9 ans et je m’inquiète de savoir quelle planète on va lui laisser", lance-t-elle 
comme une évidence. Cette dernière est 
tout autant sensibilisée sur les questions 
environnementales. "A la maison on évite 
les emballages. Si tout le monde fait ce petit 
pas grand chose, on pourra faire avancer 
les choses", assure celle qui se dit "pas très 
branchée fast-fashion". Ce qui n’étonnera 
personne. 

Le Pink Concept, 1 rue de Sully, tél. : 01 43 76 
02 85, pinkconcept.fr, du lundi au vendredi de 
9h30 à 18h30. Devis gratuit. 
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DE L’IMPORTANCE DU COMMERCE DE PROXIMITE

Qu’ils soient poissonnier ou fromagers, ces trois commerçants charentonnais assurent 
une offre de quartier dont ils participent de l’animation. Pour eux, les produits sont aussi 
importants que la relation avec les clients. Et si c’était une spécificité charentonnaise ? 

Ne les lancez pas sur les fromages, ils sont intarissables. Sandrine Pipa, son compagnon, 
Vincent Madjalian, et leur associé Nicolas Jung ont ouvert la fromagerie la Ferme de 
Charenton en 2022. "Nous étions déjà présents sur des marchés depuis sept ans et 
nous avons eu cette opportunité rue du Général Leclerc. C’est vrai que pour parler d’un 
produit, c’est mieux si on l’adore, ce qui est notre cas", sourit le couple. Dynamiques 
et chaleureux, ils avouent même une forte appétence pour les fromages d’Auvergne. 
"Nous connaissons beaucoup de nos producteurs et apprécions nous fournir en direct", 
poursuivent-ils, évoquant quasiment avec tendresse le Saint-Nectaire, le préféré de 
Monsieur, le "terrible chèvre d’un producteur de l’Allier" ou le Bleu d’Auvergne "exceptionnel issu d’une toute petite exploitation". On ne le sait pas 
forcément, mais il y a des saisons pour les fromages. Vincent : "Des saisons et des terroirs. Ainsi deux brebis de deux régions différentes n’auront pas la 
même saveur, cela dépend des pâturages." L’accueil et le sourire de Sandrine font mouche. "Notre but est aussi de transmettre notre passion aux clients. 
Sans oublier que nous proposons aussi de la charcuterie, essentiellement du Cantal, et des vins", ajoute-t-elle. Et ce toujours dans le même état d’esprit.

6 rue du Général Leclerc, le mardi de 15h30 à 19h30, le mercredi de 9h30 à 13h30 et de 15h30 à 19h30, le jeudi et le vendredi de 10h à 13h30 et de 15h30 à 
19h30, le samedi de 9h à 14h30 et de 15h30 à 19h30 et le dimanche de 9h30 à 13h30, tél. : 06 52 47 24 42.

LA FERME !... DE CHARENTON

POISSONNERIE RIVIERE FROMAGERIE ANCELOT

Si les propriétaires ont jeté leur dévolu sur la boutique de l’avenue du 
Maréchal de Lattre de Tassigny c’est tout simplement parce qu’il n’y 
avait pas de fromagerie sur cet axe pourtant très commerçant. Mais 
derrière le comptoir et aux conseils, on retrouve, depuis l’ouverture en 
décembre 2021, Sophie Daumart qui habite Saint-Maurice. "Je connais 
donc bien la clientèle. Cela se passe très bien, notamment entre 18h et 
20h quand les gens rentrent du travail. Nos habitués viennent des deux 
communes et on y retrouve de plus en plus de jeunes, qui se tournent à 
nouveau vers le commerce de proximité", se félicite-t-elle. Une proximité 
à laquelle elle tient. Quant au fromage, c’est une histoire familiale : ses 
parents ont fait les marchés pendant quarante ans. La relation aux clients 
est primordiale pour Sophie qui n’hésite pas à aider les plus anciens. "J’ai 
même mis une chaise à leur disposition dans le magasin", illustre-t-elle. 
Autre exemple : "Quand je vois quelqu’un courir alors que je vais fermer 
je l’attends !" Un commerce de quartier où l’on trouve un large panel de 
produits et où l’on connaît ses clients. 

29 avenue Maréchal de Lattre de Tassigny, du mardi au vendredi de 9h à 
13h et de 16h à 20h, le samedi de 9h à 14h et de 16h à 20h et le dimanche de 
9h à 13h30, tél. : 06 59 74 30 90.

"Nous sommes plutôt contents. La clientèle est déjà fidèle et sympathique. "  
Clément Rivière ne cache pas sa satisfaction. Avec sa femme, Julie, il a 
ouvert sa poissonnerie rue du Général Leclerc, après avoir repris le fonds de 
Bertrand Moreau. Le couple de normands avait eu un vrai de coup de cœur 
pour Charenton et cette impression ne se dément pas. "On s’attendait, en 
s’installant dans une rue commerçante, avec de nombreux commerces de 
bouche, à ce qu’une clientèle de proximité soit attirée. Dans un premier 
temps ils se sont davantage tournés vers les plats préparés et les fruits 
de mer, mais le poisson se met en place", détaille Clément Rivière. Ce 
dernier a même été surpris par le succès rencontré pour les fêtes, "après 
seulement deux mois d’ouverture". Un bon accueil des chalands qui se 
double d’un bon accueil de la Ville, qui "l’accompagne efficacement", et des 
autres commerçants. "On se soutient. Nous achetons chez les autres et on 
s’entraide." Rappelons que le gouailleur commerçant est issu d’une famille 
de poissonniers et qu’il vient "chaque semaine directement de Normandie 
avec du poisson issu de la pêche locale, française et exclusivement 
sauvage". Quant au plats préparés, Clément l’assure : "Ici, priorité au fait 
maison, avec des produits de qualité et de saison."

Maison Rivière, 10 rue du Général Leclerc, le mercredi, jeudi et vendredi 
de 9h à 13h et de 16h à 19h30 et le samedi de 9h à 13h et de 16h à 19h, 
tél. : 06 81 72 71 46.
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"J’ai ouvert, il y a un an, une boutique de vêtements pour femmes 
avenue de la Liberté. Elle fonctionne bien d’ailleurs. Beaucoup de mes 
clientes se plaignaient de ne pas trouver de magasin de vêtements 
exclusivement pour enfants". Il n’en fallait pas plus pour titiller à nouveau 
l’esprit d’entreprise de Déborah Gamrasni. Elle vient donc d’ouvrir Tali 
Dress Kids rue de la République, à la mi-mars. 
"Cela commence à prendre forme et nous attendons avec impatience 
l’arrivée de la belle saison", explique-t-elle. Beaucoup des vêtements 
sont de fabrication française. Certains sont même dessinés par Déborah. 
"Nous proposons aussi beaucoup de chaussures pour enfants", ajoute-
t-elle. Sans oublier les accessoires comme les casquettes, les canotiers 

et surtout des sacs de plage. Très réussis d’ailleurs. La gamme s'adresse aux filles comme aux garçons, de 3 à 16 ans. Côté tarifs, ils 
sont très raisonnables, elle y tient. "Je me concentre sur des pièces de 15 à 40 euros". D’ailleurs l’équipe de Tali Dress Kids offrira une 
réduction de 10% aux Charentonnais qui vendront avec le code "Charenton". Facile à retenir. 
7 rue de la République, du dimanche au vendredi de 10h à 19h, talidress.com.

Gaëlle Mouly fait partie de ces entrepreneuses qui n’ont pas froid aux yeux. Arrivée un 
peu par hasard dans la filière du mariage, elle se prend instantanément d’amour pour ce 
secteur d’activité. Elle ouvre une première boutique de robes de mariées traditionnelles 
à Nantes dans les années 2000. 
Puis, en octobre dernier, c’est le coup de cœur pour un local de l’avenue du Maréchal 
de Lattre de Tassigny. The Dress Code est né ! Ici, on trouve des robes de mariées, 
des tenues de cocktails et des robes de soirées pour les invités. Le choix est large et 
les prix raisonnables.
"80% des produits sont à la vente, 20% à la location", explique la quadragénaire, qui met 
un point d’honneur à renouveler très régulièrement ses stocks et travaille en petites 
séries. "J’aime habiller les femmes de tous les styles, de tous les âges", assure-t-elle. 
Les prix oscillent de 159€ à 690€ la pièce. 
23 avenue du Maréchal de Lattre de Tassigny , tél. : 01 89 11 37 93. Du mardi au 
jeudi de 10h à 18h, le vendredi de 10hà 16h et le dimanche, sur rendez-vous, de 
10h à 13h.

THE DRESS CODE
Des robes de mariée pour les cérémonies civiles

Chez les El Houdaigui, on aime travailler en famille ! Parents et enfants se sont en effet lancés ensemble 
dans l’aventure du commerce il y a quelques mois. Reprise en août dernier, la boulangerie Les Délices de 
Bobillot a ouvert ses portes sur la place Bobillot, après six mois d’intenses travaux. Objectif : ouvrir un lieu 
accueillant, chaleureux, lumineux, où on concocte de savoureuses viennoiseries. Des tons clairs, un mur vert 
amande, une vitrine noire et blanche avec son logo en couleur or pour attirer les regards des passants… Les 
parents ont pensé la décoration avec minutie, les enfants ont réfléchi à l’offre de vente en prenant le temps 
de faire une étude de marché très poussée. "Nos enfants ont grandi ici, la ville nous a toujours beaucoup 
plu, explique la mère de famille. Nous sommes issus d’une génération de commerçants et ma fille Nora est 

diplômée en boulangerie. Elle voulait ouvrir son commerce et nous avons tous eu un coup de cœur pour ce local." Ouvert tous les jours (sauf le lundi), 
Les Délices de Bobillot propose une offre complète, sur place ou à emporter : pâtisseries et viennoiseries en tous genre, pains spéciaux et brioches 
fondantes, boissons, glaces, coin snacking et desserts. Une formule déjeuner avec saladerie permet de déjeuner sur le pouce. D’ici peu, une offre 
petit-déjeuner sera également proposée. Pour permettre aux clients de se poser sur place, plusieurs tables sont disposées dans la boulangerie. 
Les Délices de Bobillot, 15 place Bobillot, ouvert tous les jours (sauf le lundi) de 7h à 20h30.

LES DÉLICES DE BOBILLOT 
Une affaire de famille 

TALI DRESS KIDS
De la maille pour la marmaille
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C’est une histoire amicale et familiale. Antoine 
Rapin, son frère Hugo et Martin Lévy viennent 
d’inaugurer leur club de padel dans un entrepôt 
mitoyen de Bercy 2 qu’ils ont métamorphosé. 
"Nous gérions des bars et des restaurants 
depuis 10 ans quand nous sommes tombés 
amoureux de la discipline. C’est un sport 
accessible et ludique qui se joue en double", 
explique Antoine. Dans un premier temps 
le trio a proposé des contenus vidéo pour la 
chaîne Youtube de la Fédération française 
de tennis pour faire découvrir le sport et son 

univers : carton. Restait à trouver des locaux 
pour aménager les pistes, notamment avec la 
hauteur sous plafond nécessaire. Les locaux 
de Charenton sont tombés à pic. "Nous avons 
été très soutenus par la Ville, d’autant que 
nous avons monté ce projet en six semaines", 
salue-t-il. Les trois associés ont installé deux 
pistes et créé un univers accueillant avec 
salle d’accueil, restaurant, table de ping-pong 
et terrasse. A l’étage, deux salles peuvent 
accueillir des réunions ou des cours de yoga ou 
de fitness, avec l’objectif avoué de séduire un 
public plus féminin. Convivialité et mixité sont 
leurs maîtres mots. Il faut leur 
reconnaître un sérieux talent 
de décorateurs, le sens de 
l’accueil et du courage. Ce 
projet est éphémère puisque 
faisant partie de la ZAC 
Charenton Bercy, le lieu est 
amené à disparaître dans 
quelques années. "Notre 
stratégie était d’ouvrir un 
premier lieu, une sorte de 

vitrine de notre savoir-faire. Mais nous avons 
déjà d’autres pistes pour d’autres ouvertures, 
pour des petites structures, à taille humaine et 
pas forcément pérennes". Le trio ne manque 
pas non plus d’ambition. 

Les Padelistes Bercy, 20 rue Escoffier, tél. : 
06 67 47 24 13. Tous les jours de 7h30 (9h 
le week-end) à minuit, accès sur créneaux 
d’1h30 (14 à 17 euros de l’heure par 
personne), possibilité de cours.
Réservations sur padelistes.com.
Instagram : team_padelistes

LES PADELISTES

Le padel, sport de raquettes ludique, convivial et en vogue, débarque à Charenton

En novembre dernier, Yani Djebbar a repris le restaurant de la rue du Port aux Lions pour en faire une brasserie 
traditionnelle où le fait maison règne en maître. Avant d’ouvrir ce restaurant, Yani Djebbar a longtemps 
évolué dans le milieu de la restauration : son BTS hôtellerie en poche, il travaillera trois ans durant dans un 
restaurant de couscous dans le Val-d’Oise, puis plusieurs années dans une brasserie italienne de l’ouest 
parisien. Après des travaux de rénovation pour faire entrer la lumière et remettre le local en état, le restaurateur 
charentonnais a tout fait pour attirer la clientèle. "Notre offre s’articule aujourd’hui autour de deux axes : 
une cuisine française, basée sur des produits exclusivement de saison et le traditionnel couscous tous les 
jeudis et vendredis. "Au menu, une suggestion du jour, des viandes rouges et des desserts faits maison. 
Le tout à des prix pour toutes les bourses (de 13,50€ à 20,90€). Le plus : la terrasse.
Le Bistrot de l’Angle, 7 rue du Port aux Lions. Du lundi au samedi, fermeture à 22h30 environ. 

LE BISTROT DE L’ANGLE

Cuisine française et couscous traditionnel

Ouvert il y a six mois, la Villa K propose une restauration italienne de belle facture, dans un cadre cosy. Déjà 
propriétaire d’un restaurant sur la rive droite de la Seine, le gérant, Ephraïm Suissa, a décidé d’en ouvrir un second 
en ville. La carte est originale et variée, le cadre charmant avec deux magnifiques arbres trônant au milieu de 
la salle. Pour ne pas déplaire, la capacité d’accueil est également conséquente (80 couverts en intérieur, 30 en 
terrasse). "Ici, on mêle habilement repas entre amis et repas d’affaires", Ephraïm Suissa, qui a embauché huit 
personnes pour faire tourner le restaurant. "Les produits sont frais et toujours fait minute". Sur demande, la Villa 
K est privatisable pour des événements festifs de loisirs ou des repas d’affaires.
42 rue de Paris, tél. : 01 41 94 23 51. Du lundi au jeudi de 11h30à 15h et de 18h30 à 23h et le dimanche de 
12h à 16h et de 18h30 à 23h. Vente à emporter et livraisons.

LA VILLA K
Restauration italienne

Antoine Rapin (5e en partant de la gauche), lors de l’inauguration,
le 24 avril, en présence du Maire, Hervé Gicquel, et de plusieurs élus.
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JULIETTE PAVY
D’aucuns y voient les Oscars de la photographie. Juliette Pavy, collaboratrice de Charenton magazine, vient de remporter le Sony world photography award dans 
la catégorie photographie documentaire. Elle y a même été élue photographe de l’année. "C’est une reconnaissance internationale", se félicite-t-elle. Ces prix lui 
ont été décernées à Londres le 18 avril pour son travail sur la stérilisation forcée de femmes au Groenland dans les années 60 et 70. L’Etat danois désirait alors 
y freiner les naissances." Je m’y suis rendue plusieurs fois depuis 2022 et ai rencontré des victimes." Indépendante, Juliette Pavy considère sa photographie 
comme documentaire et engagée. Chaque projet raconte une histoire dont les protagonistes sont à mettre en avant. "L’appareil photo est un moyen d'aller vers 
les gens et la photographie mon moyen d’expression. Et ce sont, par exemple, ces victimes de stérilisations qui me donnent la force de pousser la porte des 
rédactions. Je veux leur donner une visibilité", reconnaît-elle. Parfois très prestigieuses, les rédactions puisque ce reportage a déjà été publié par Médiapart, 
Le Monde, la BBC, CNN ou le Guardian britannique et qu’à seulement 27 ans, Le Monde, Libération ou Bayard presse font régulièrement appel à elle.
On complète : entreprenante, Juliette n’a pas froid aux yeux et croit en son travail. 
Juliette a 8 ans quand elle prend ses premières photos, de son entourage, puis se tourne vers le reportage. "Au lycée j'avais installé un laboratoire de dévelopement 
argentique au sous-sol chez mes parents. Je suis ingénieure biologiste. Et lors de ma 3e année d’école je suis partie au Canada. Je faisais le portrait des gens 
que je rencontrais", se souvient Juliette. Le déclic. A son retour, elle termine son école d'ingénieur et se réoriente 3 ans plus tard, fait une école de photo et 
promène ses boîtiers de concerts en événements politiques, crée le collectif "Hors format" qui cherche notamment à explorer d’autres formes de narration. Si 
elle apprécie ses enquêtes, ses projets au long cours, elle ne néglige pas les sujets plus quotidiens. Comme la série L’Aire de rien ? qui témoigne de scènes de 
vie sur les aires d’autoroute, présentée à la BNF (quai François Mauriac, Paris 13e) jusqu’au 23 juin, dans le cadre de l’exposition La France sous leurs yeux.

‹ PORTRAIT ›
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MÉDIATHÈQUES

La gratuité étendue

Les médiathèques sont accessibles 
gratuitement pour tous les usagers 
charentonnais. La gratuité a, en effet, été 
étendue à toutes les personnes travaillant sur 
le territoire de la commune sur présentation 
d'un justificatif (fiche de paie, contrat).
Elle concerne donc les Charentonnais, 
mais aussi tous les extérieurs scolarisés 
ou travaillant sur le territoire ainsi que les 
personnes en situation de handicap ou 
demandeurs d'emploi ou bénéficiaires des 
minima sociaux et enfin les collectivités 
(crèches, écoles, associations, centres 
aérés).

Ils peuvent tous : 
•  emprunter des documents (livres, revues, 

CD, DVD, partitions)
•  emprunter une liseuse ou un lecteur Victor
•  emprunter des livres numériques ou des livres audio numériques
•  bénéficier des nombreuses ressources numériques : Médiathèque Numérique (films), Les yeux docs (films documentaires), Munki (musique 

et comptines pour enfants), Eurêka (apprentissage des langues, musique, films, conférence, ... offerts par le Département)

Sans oublier 
Cafeyn, une offre de presse en ligne disponible pour les adhérents des Médiathèques de Charenton à partir de 15 ans. Cette appli propose 
en accès illimité des magazines français et francophones, la presse quotidienne régionale et nationale, mais l’on trouve également de la 
presse internationale (anglophone et italienne) grâce à un partenariat avec 500 éditeurs de presse. Ceci représente 1200 titres de presse. 
Chaque numéro est disponible sur Cafeyn le jour-même de sa sortie. 

Pour bénéficier des services des Médiathèques, même si c'est gratuit, il faut s'inscrire. Mediatheques.charentonlepont.fr.

PORTES OUVERTES

DÉCOUVREZ 
L'ASSOCIATION 

CULTURE ET 
BIBLIOTHÈQUE 

POUR TOUS 
-

Elle met à disposition des lecteurs plus 
de 200 livres en parfait état : romans, 
biographies, policiers. La Bibliothèque 
pour tous organise une journée portes 

ouvertes le 6 juillet.

Samedi 6 juillet de 10h à 18h, 
Bibliothèque pour tous,

146 rue de Paris,
tél. : 01 41 79 40 52. 

LES CHARENTONNAIS ONT DU TALENT

Nicole Couderc publiée
La pièce de théâtre "Trace", de l’autrice 
charentonnaise Nicole Couderc, créée en 
novembre 2022 au T2R dans le cadre du 
festival Les Théâtrales Charles Dullin, vient 
de paraître aux éditions l'Agapante & Cie, 
collection ados en scène.
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 Jeudi 6 juin 
Permanence du CAUE et de MVE
Vous avez un projet architectural ? Vous 
souhaitez rénover votre logement ou 
améliorer son efficacité énergétique ? Venez 
faire le point avec un architecte conseil du 
CAUE (Conseil d’architecture, d’urbanisme 
et de l’environnement) et des conseillers en 
énergie de MVE (Maîtrisez votre énergie). 
Gratuit, rendez-vous de 45 minutes de 9h à 
12h. Inscriptions auprès du service urbanisme 
au 01 46 76 47 65 et par mail : urbanisme@
charenton.fr.

 Vendredi 7 juin 
Spectacle de fin d’année du collège La 
Cerisaie.
K T2R, 107 rue de Paris

 Dimanche 9 juin 
Atelier d’auto-réparation de vélo par 
l’association "Roues libres"
• de 14h à 18h.
K 84 quai des Carrières (parking Bobillot)
Autres dates : dimanche 23 juin et le 
dimanche 16 juin (au pied du kiosque à
musique de la place Aristide Briand).

 Mardi 11 juin 
Permanence départementale
• de 14h à 17h. Chaque mardi, ce service de 
proximité vise à simplifier et faciliter certaines 
de vos démarches. Sur rendez-vous au 39 94.
K Centre A. Portier, 21bis rue des Bordeaux.

 Jeudi 13 juin 
Spectacle de danse par le collège La Cerisaie 
et le lycée Robert Schuman.
K T2R, 107 rue de Paris

 Samedi 15 juin 
Journée portes ouvertes au collège La 
Cerisaie • Le matin K 19 rue de La Cerisaie

SAMEDI 8 JUIN 2024 de 10h à 16h30

JOURNÉE PORTES OUVERTES 
a u  c o n s e r v a t o i r e  A n d r é  N A V A R R A

  Découverte des instruments
  Rencontre avec le corps enseignant
  Petits concerts d’élèves 

et professeurs

Culture

Le Conservatoire municipal de Musique André Navarra présente le

Entrée Libre - Réservation obligatoire 
01.46.76.48.90 - conservatoire@charentonlepont.fr
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Le Conservatoire André NAVARRA
de Charenton-le-Pont ouvre ses portes

pour une journée exceptionnelle dédiée
à l’apprentissage de la musique

et du théâtre

CONSERVATOIRE ANDRÉ NAVARRA
1 Allée des Tilleuls • Charenton-le-Pont

Portes ouvertes
Le samedi 8 juin
K Conservatoire André Navarra, 1 allée des Tilleuls

L’événement devra notamment permettre 
aux élèves désireux de s’inscrire aux cours 
d’instrument pour la rentrée scolaire 
prochaine d’essayer différents instruments. 
En parallèle, des concerts de petits 
ensembles musicaux de certains élèves du 
conservatoire illustreront la beauté et la 
diversité des parcours que le conservatoire 
offre.

De 10h à 17h

Exposition Plus vite, plus 
haut, plus sport
Jusqu’au 2 juillet
K Espace Art et Liberté, 3 place des Marseillais

Juste avant l’ouverture des jeux olympiques de 
Paris, l’exposition fixe un rendez-vous inédit entre 
l’art et le milieu sportif. Au même titre que la 
peinture ou le dessin, l’activité sportive a son 
propre langage et permet de raconter une histoire. 
De nombreux sports font appel à la créativité et 
à l’imagination, leurs expressions et mouvements 
sont appréciés comme un art. Les plus grands 
photographes du sport seront présents.
Entrée libre du mardi au vendredi de 13h à 
18h et le samedi de 10h à 12h et 13h à 18h

Charenton
Cultur

40X60 ARTPLAT-18:Layout 1  09/03/2018  10:44  Page 1

 M 8 liberté

SAMEdi  22 juin 2024

Portes ouvertes bis
Le samedi 22 juin
K Atelier d'arts plastiques Pierre Soulages, 87 rue du Petit 
Château

L’occasion de découvrir les enseignements de 
l’atelier destinés à tous les âges : dessin, gravure, 
peinture, éveil aux arts plastiques, initiation et 
cours de modelage ou encore de bande dessinée. 
A noter qu’il sera possible de s’inscrire.

De 10h à 18h
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"Tous au club" ne pourra pas prendre ses 
habituels quartiers d’été place Aristide 
Briand en raison des travaux menés au 

marché. En revanche, la Ville prépare un 
programme d’activités pour les enfants

et les jeunes cet été.
Rendez-vous dans le prochain numéro de 

Charenton magazine pour tout savoir.

‹ AGENDA ›

Charenton 500 : s´adapter aux canicules urbaines
C’est le thème de la conférence-débat organisée par l'association 
Étincelles et Radicelles. Un été à 50°, c'est un scénario désormais 
possible. Le 25 juillet 2019, notre ville a connu son record historique 
de chaleur avec un pic enregistré à 42,5°. Faut-il se résigner à subir 
les conséquences du changement climatique ? Au contraire, des 
solutions existent pour améliorer l'habitabilité de la cité, notamment 
pour les plus fragiles. C'est l'objet du rapport Paris 50°, publié en 2023 
par la Mission d'Information et d’Évaluation (MIE) du Conseil de Paris. 

Fruit du travail d'élus de tous bords, il souligne nos vulnérabilités mais aussi 
les transformations à venir et les actions concrètes pour bâtir le monde de 
demain. En présence d'Alexandre Florentin et d’Elisabeth Stibbe, président 
et membre titulaire de la MIE du Conseil de Paris.
Le 4 juillet à 20h, au Petit T2R. Gratuit, inscription obligatoire (places limitées)

Version audio 
du Charenton magazine 
sur www.charenton.fr

Inscriptions à la
Newsletter de Charenton

Pour ne rien rater
de l'actualité municipale,

inscrivez-vous à la Newsletter.
Vous la recevrez toutes les semaines.

Inscriptions :
www.charenton.fr/newsletter

 Samedi 15 et dimanche 16 juin 
Stage de peinture à fresque sur support 
indépendant, peinture sur enduit frais 
composé de chaux aérienne • De 10h30 à 
18h. Par le collectif de Pari(s) Affresco. Plein 
tarif : 220 € - Tarif Charentonnais / étudiant 
/ bénéficiaire de France Travail : 190 €.
Infos sur paris-affresco.org.
K A proximité du métro Charenton-écoles

 Dimanche 16 juin 
Les Heures d’orgue • A 15h45
Frédéric Mayeur, organiste de la cathédrale 
de Dijon, interprétera des œuvres de 
Lefébure-Wély, Franck, Vierne ou Boely.
Libre participation aux frais. 
K Eglise Saint-Pierre, place de L’Eglise

 Jeudi 20 et vendredi 21 juin 
Intergénérations : cueillette de cassis et 
d’abricots.
Renseignements et inscriptions auprès du 
CCAS au 01 45 18 36 18.

 Vendredi 21 juin 
Concert du quatuor à cordes de l’Orchestre 
de Paris • A 18h
Gratuit, ouvert à tous.
K En plein air, esplanade de la chapelle, site 
Esquirol des Hôpitaux de Saint-Maurice, 12 
rue du Val d'Osne à Saint-Maurice

 Lundi 24 juin 
Permanence du Député Michel Herbillon
• à 19h. Une fois par mois, le Député de la 
8e circonscription du Val-de-Marne tient une 
permanence à l’Hôtel de Ville afin de recevoir 
les habitants. Contact : 01 43 96 77 23.
K Hôtel de Ville, 48 rue de Paris

 Du 1er juillet au 30 août 
"Tous au club Seniors"
Le programme sera disponible à l’accueil de 
la Mairie, au Centre communal d’action 
sociale et à la Résidence autonomie Jeanne 
d’Albret.

Permanences
Les élus à

votre rencontre
Juin 

Marché du Centre
Les samedis 15, 22

et 29 juin de 10h à 12h
Quartier Valmy-Liberté 
(place des Marseillais)

Mercredi 12 juin de 17h30 à 18h30
Quartier Bercy 

(devant l’école Port-aux-Lions)
Vendredi 21 juin de 17h30 à 18h30

Dimanche 9 juin
Elections européennes

Toutes les informations sur charenton.fr

Retrouvez le 
programme de la
Fête de la musique,
le vendredi 21 juin
sur charenton.fr
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Fête de la
musique

21 juin 2024 de 18h à 21h
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CHARENTON DEMAIN 
Mobilisés pour la rive sud de Charenton 

Les quartiers de la rive sud de Charenton font l’objet de toute notre attention. Le 4 avril 2024, une réunion 

publique s’est tenue en présence des locataires de la résidence sociale du Tripode, des représentants 

de la Ville et du bailleur Immobilière 3F, au Centre Commercial Bercy 2. Au programme, la rénovation à 

venir de cet immeuble emblématique du quartier de Bercy pour un montant de 6,5 millions €.

Le 25 avril, 300 Charentonnais étaient présents à la réunion publique concernant le permis de 

construire en cours de ZAC (Zone d’Aménagement Concerté) Charenton-Bercy, étape importante dans 

la concrétisation de cette opération portant sur 10% de la surface de notre ville.

Nous remercions également vivement nos concitoyens qui ont participé à la consultation relative à 

l’expérimentation de l’abaissement de la vitesse de 90 à 70 km/h sur la section de l’autoroute A4 

traversant Charenton-le-Pont et Saint-Maurice. Les conclusions en seront prochainement dévoilées.

Rappelons également que l’aire de jeux du jardin du Cardinal de Richelieu a été intégralement rénovée. 

Dans quelques semaines, les travaux de modernisation du Square du 11 novembre à proximité de la 

villa Bergerac seront lancés pour améliorer le cadre de vie du quartier.

Les élus de notre groupe s’étaient aussi investis durant près de quatre ans afin que l’enseigne Aldi 

reprenne la gestion, modernise et sécurise le parking attenant à leur magasin sur le quai des Carrières. 

Celui vient d’être mis en service et nous nous en réjouissons grandement pour les Charentonnais.

Les élus du groupe Charenton demain

CHARENTON PASSIONNÉMENT
Soutien sans faille à l’ensemble
des forces de l’ordre
A l’heure à laquelle nous écrivons cette tribune, les forces de 

l’ordre subissent depuis plusieurs jours des violences à répétition.

Nous souhaitons leur apporter tout notre soutien et leur rendre 

à travers ces quelques lignes un hommage sincère. Chaque jour, 

les forces de l’ordre prennent des risques pour nous protéger et 

nous voulons témoigner notre respect face à leur engagement et 

leur courage. Que ce soit les gendarmes, les policiers nationaux 

et municipaux ou encore l’administration pénitentiaire qui vient 

d’être à son tour touchée par la perte de deux de ses hommes lors 

de la récente attaque inqualifiable d’Incarville, nous souhaitons 

leur exprimer toute notre solidarité. 

À Charenton, depuis 2013, les agents de la police municipale, 

véritable police de proximité, ont vu leurs horaires élargis pour 

maintenir l’ordre dans notre ville et protéger nos concitoyens. Nous 

profitons de cette tribune pour remercier nos policiers municipaux 

et nationaux pour leur travail quotidien auprès des Charentonnaises 

et des Charentonnais.

Caroline CAMPOS-BRETILLON, Serge TOURCHIK,

Oriane OUTIN

CONSTRUIRE L'AVENIR À CHARENTON 
Nuisances provoquées par l’Autoroute A4 : des 
progrès en vue ?

La préfecture du Val-de-Marne a pris l’initiative d’organiser une consultation 

publique au sujet de l’abaissement à 70 km/h de la vitesse sur l’autoroute A4 

au niveau des communes de Charenton et de Saint-Maurice. Cette consultation s’est déroulée entre 

avril et mai et, sans surprise, a recueillie plus de 700 avis, quasiment tous favorables. 

Une expérimentation sera donc mise en place avant la fin de l’année 2024 pour une durée d’un an. Les 

prévisions estiment que l’abaissement de la vitesse sur ce tronçon permettra à près de 14 000 habitants 

d’être moins exposés au bruit, avec une réduction moyenne de 40% des nuisances sonores. Ceci aura 

un impact non négligeable sur la qualité de vie des riverains. La qualité de l’air s’en trouvera également 

améliorée dans ce secteur largement pollué par les particules fines et les oxydes d’azote. En contrepartie, 

l’augmentation du temps de trajet sur cette portion est estimée à 33 secondes en heures creuses.

J’ai pu défendre à de nombreuses reprises, au conseil municipal, et d’autres oppositions municipales 

l’ont fait avant moi, la nécessité d’agir pour réduire les nuisances provoquées par cette cicatrice urbaine 

qu’est l’autoroute A4 à Charenton. Les écologistes de Charenton ne peuvent donc que se réjouir de 

voir enfin ce problème traité par les pouvoirs publics. Nous sommes néanmoins encore bien loin d’une 

solution qui permettra de réduire la place de la voiture sur les berges de Seine afin de les rendre 

accessibles et pacifiées aux Charentonnais.  

Loïc Rambaud, Conseiller municipal "Les écologistes", eelvcharenton@gmail.com

CHARENTON POUR TOU.TE.S !

Tribune non reçue.

VIVONS MIEUX À CHARENTON !
Les archives régionales, un trésor d’informations 
conservé au siège de la Région IDF.

Les archives régionales, conservent toutes les études réalisées à partir de 1989 

par la Région pour la construction du lycée Robert Schuman. Toutes ces études 

infructueuses jusqu’en 1996 sont consultables au Centre des Archives de la Région IDF (archives@

iledefrance.fr).

En 1999, une filiale de Nexity est créée pour acquérir un terrain rue de l’Embarcadère et Quai des 

Carrières. Les élus charentonnais en charge de trouver un terrain pour la Région décident de ne pas le 

préempter. Pourtant, 4 ans plus tard, c’est ce même terrain que la ville achète à la filiale de Nexity lui 

permettant de dégager un bénéfice de 1.700 000 € que les charentonnais ont payé au travers  de leurs 

impôts(Bilan financier CARRIERES EMBARCADERE du 31.12.2003) ; avec un bonus de plus, le pacte de 

préférence sur l’ancien Lycée Jean-Jaurès , dévolu à…….Nexity!

L’ancien lycée Jean-Jaurès, n’appartient plus maintenant au patrimoine de notre ville. 

Construit en 1932 pour les enfants de Charenton, le majestueux bâtiment Art-Déco de l’ancien Lycée, 

lourdement défiguré, profitera à 67 familles qui s’installeront à Charenton.

L’actuel maire, entré à 26 ans au conseil municipal, ancien maire-adjoint de M. Brétillon, chargé des 

finances et des moyens généraux pendant 15 ans avant d’être élu Maire, à son tour, en 2016 et 2020, 

peut-il nous éclairer sur les deux très mauvais choix de son prédécesseur ?

Francis Rodriguez-Lacam

Francis.rodriguez-lacam@sfr.fr
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Hommage
Le Maire, Hervé Gicquel, a salué la mémoire d’Olivier 
Girard, décédé au début du mois de mai dans sa 86e année. 
Conseiller municipal durant 13 ans, il était reconnu pour son 
bon sens et sa connaissance du terrain, son patriotisme 
et son dévouement.

CHARENTONNAIS ENGAGÉS
Chères Charentonnaises, chers Charentonnais, 

À nouveau, les mauvais choix du Maire vont impacter négativement 

la vie des familles charentonnaises. En annulant "Charenton plage", le 

Maire prive des centaines d’enfants qui avaient l’espoir de participer 

aux activités estivales, qui constituent, pour certains d’entre eux, 

leurs seules vacances. Ainsi, non seulement les familles devront 

s’accommoder des nuisances liées au Jeux Olympiques mais en plus 

elles subiront l’annulation de tous les événements dans la commune !  

Je pense qu’il est légitime de se poser la question suivante : à quoi 

servent donc nos impôts ? Depuis plus de trois ans, les ambitions 

personnelles du Maire, qui aspire à récupérer le mandat de député 

comme un héritage, l’ont inexorablement poussé à délaisser les 

intérêts des Charentonnais. Après un mois de décembre froid et 

sans décorations de Noël, c’est un mois de juillet aussi triste que 

chaud qui nous attend. Une gestion comptable dénuée de bon sens 

et sans la moindre humanité ainsi qu’un manque de proximité dont 

les charentonnais sauront se souvenir ! Il y a 3 ans, Martine Saada, 

présidente d’association et figure de la commune disparaissait le 

15 juin 2021. Elle manque toujours terriblement aux charentonnais.

Toutes et tous aux urnes le 9 juin 2024. Vive la République et vive 

la France.

Mickaël Szerman

Président Groupe Charentonnais Engagés

CHARENTON ÉCOLOGIE
Dangers de gazons synthétiques

M'inspirant des préoccupations exprimées par les conseillers régionaux 

écologistes en IDF, notamment par A.Lahmer, je lance une alerte sur les 

risques sanitaires et environnementaux des terrains sportifs synthétiques en 

microplastiques.Ces terrains, composés de granulés issus de pneus recyclés, sont en contact direct 

avec la peau et peuvent être ingérés par les sportifs.

Selon l'ANSES, le résorcinol, un de ses composants, est un perturbateur endocrinien.

En période estivale, ces terrains deviennent des îlots de chaleur, augmentant la température des espaces 

sportifs, en entrainant des brûlures cutanées et exacerbant le réchauffement urbain.

En plus les granulés de caoutchouc polluent les eaux, posant un problème environnemental. Client 

Earth estime que chaque année, 16 000 tonnes de ces granulats se retrouvent dans les cours d’eau. 

Ces gazons seront interdits en 2031 (règlement REACH), rendant leur entretien impossible.

Je plaide donc pour des alternatives durables et sûres. Des matériaux naturels comme le liège, les noyaux 

d'olives concassés, la rafle de maïs ou les fibres de coco offrent des solutions viables. Ces matériaux 

se révèlent plus respectueux de l’environnement et plus sûrs pour les utilisateurs.

J’appelle donc la municipalité à une transition vers des solutions 100% naturelles pour nos équipements 

sportifs. Charenton peut devenir un pionnier dans la création d'espaces sains et respectueux de 

l'environnement.

Argentina DENIS

Conseillère municipale écologiste

PERMANENCES PHARMACIES

Dimanche 9 juin
PHARMACIE BERCY II
8 - 10 place de l’Europe • Tél. : 01 45 18 40 50
Dimanche 16 juin
GRANDE PHARMACIE DE CHARENTON
3 place des Marseillais  • Tél. : 01 43 75 14 68
Dimanche 23 juin
PHARMACIE DES QUAIS
58 bis, quai des Carrières • Tél. : 01 43 68 43 50
Dimanche 30 juin
PHARMACIE DU PLATEAU
52, rue Gabrielle • Tél. : 01 43 68 06 61

SAMI

Urgences médicales le soir, le week-end  
et jours fériés en appelant le 15.
14, rue du Val d'Osne à Saint-Maurice
• le soir du lundi au vendredi de 20h à minuit
• le samedi de 14h à minuit
• les dimanches/jours fériés de 8h à minuit

Mariages 
Avec tous nos voeux de bonheur
• Marie THOMAS et Marc GILMER • Emmanuelle JOURNO et Eythan BOKOBZA • Yuliana 
ILKIV et Bohdan BURKO • Olivia FORTUCCI et Tanguy HAMON • Amandine SÉNÉ et Thibaud 
BELIN • Juliette HENO et Thibaud HUMBERT • Hélène TEA et Benjamin LAUNAY • Audrey 
COSSON et Axel BECKER • Dorothée ALABEURTHE et Victor ALVAREZ ARRATIA • Lina 
BAHBAH et Sami DERRADJ

Décès 
Avec nos sincères condoléances
• Jean-Claude BLOIS • Roger LAFORET • Reine RENÉ • Kajla Roza FRENKIEL Vve JACOB • 
Bernard LEPAGE • Fernando LUCATELLI • Geneviève BENIER Epouse LUCATELLI • Serge 
COLLIN • Ida GIRARDI Vve ZAMPIERI • Colette RODET Vve LANG • Rahil BERREBI Vve 
SAFFAR 

Naissances 
Avec nos plus vives félicitations
• Lénie SOTTO • Billie ASSOR • Matteo FIORE • Paul CHARASCH • Auguste PIERRAT • 
Aloïs DUTARTRE • Aaron ABITBOL • Paul POUZOULET • Luca RUSSELLO • Boaz COHEN 
• Saïd BOULHIMEZ • Maxence LAZAREFF • Suzanne BARBERIS PERCHERON • Célian 
RICHER • Romane BLANVILLAIN • Charlotte AZOULAY • Louis GOBIN 

Disparition
Chantal Cusin-Berche est décédée 
début avril à l’âge de 80 ans. Artiste 
peintre, la Charentonnaise fut 
directrice du Centre national des 
arts plastiques.



Achetez
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Économie Faites vos courses 
chez vos commerçants 

de quartier, 
ils ont besoin 

de vous !
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